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Abstract (en)
[origin: US2019041130A1] Method for separating air by cryogenic distillation, wherein air is compressed in a compressor and is subsequently sent
to a heat exchanger, with the air cooled in the exchanger being sent to a check valve downstream of the heat exchanger and subsequently to a
turbine, the valve being positioned so that air from a short-circuiting duct cannot return to the exchanger from the compressor.

Abstract (fr)
Procédé de séparation d'air par distillation cryogénique dans un appareil de séparation d'air comprenant un système de colonnes (K1, K2), une
première turbine (T1) et une deuxième turbine (T2), dans lequel en marche de dégivrage on ferme une conduite commune (13) amenant l'air des
deux turbines à une colonne au moyen d'une vanne d'isolement (V11), on envoie un gaz de purge à une température supérieure à 0°C dans les
turbines pour les dégivrer mais on n'envoie pas de gaz de purge au système de colonnes.
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